

Zeitschrift: Technique agricole Suisse
Herausgeber: Technique agricole Suisse
Band: 50 (1988)
Heft: 8

Rubrik: Actualités

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Comme pour les céréales fourragères, la culture des **pois protéagineux** est encouragée depuis 1983 par des primes de culture. Cependant, certaines régions cultivant les pois pour récolte mécanique ne perçoivent pas ces primes. A l'heure actuelle, plusieurs variétés testées sont disponibles. La surface cultivée s'élevait en 1987 à 950 ha. Celle-ci devrait continuer à augmenter. Les pois protéagineux feuillus (voir illustration) possèdent moins de vrilles que les variétés sans feuille et sont ainsi plus sujets à la verse.



Actuellement, on ne cultive en Suisse plus que 130 hectares environ de **féveroles**. Il est possible que de nouvelles variétés augmentent à nouveau l'attrait de cette culture, qui a eu tendance à diminuer au cours de ces dernières années. Les raisons de ce phénomène consistent en la teneur en certaines substances limitant la consommation de cette plante, ainsi qu'en des rendements peu sûrs des variétés disponibles et, dans une large mesure, en la concurrence des pois protéagineux.



La culture du **soja** n'a longtemps pas réussi à se répandre en Europe en raison de son appartenance aux plantes à courte journée. Des variétés sélectionnées par l'EPFZ (Institut des sciences des plantes), en collaboration avec les Stations de recherches agronomiques, sont sur le point d'être terminées. En ce qui concerne la valeur du produit, les résultats obtenus jusqu'à ce jour en pratique peuvent être désignés de très encourageants. Le Conseil fédéral a autorisé en janvier 1988 la culture sur une surface maximale de 2000 hectares.

Actualités

Maison du Blé et du Pain à Echallens

La Maison du Blé et du Pain à Echallens vient d'ouvrir ses portes et demeurera partiellement accessible au public durant les travaux d'aménagement en cours en vue d'une prochaine inauguration. Réalisation voulue par les responsables de la «Fête du Blé et du Pain» de l'an 1978, ce musée vivant offre au visi-

teur la captivante histoire des céréales, de la meunerie et de la paniification. En plus d'une évocation de la longue évolution tant des céréales que de l'outillage paysan, des diverses habitudes du meunier et du boulanger à travers les siècles, des coutumes et traditions mises en valeur par une exposition des costumes vaudois, une boulangerie de démonstration permet d'assister – voire de participer – à la préparation comme à la cuisson du pain, des petits pains, tresses et croissants.

Avant de les savourer sur place dans l'ambiance chaleureuse du «Fournil de Cérès».

Enfin, une salle polyvalente de 100 places se prête à la présentation de films, de spectacles et autres manifestations de sociétés, et pourra accueillir tout à loisir des expositions ponctuelles.

Maison du Blé et du Pain, Place de l'Hôtel de Ville, Echallens. Ouverture du 1^{er} mars au 15 décembre, de 9 à 18h., tous les jours sauf le lundi. Tél. 021 - 881 50 71.